
Protokoll zur ersten Fachkonferenz Sport im Schuljahr 
2020/2021 

 

Termin: Mittwoch 28.10.2020 

Zeit: 15:30 – 17:25 Uhr 

Ort:  B101 

 

Anwesende Lehrer:  Steegmans, Bohnhorst, Faedda, Longaver, Götz, Welling, Dahmen,  

  Thomann, Nacken, Thümmel, Pelzer, Viktor-Zimmer 

Elternvertreterin: Frau Ritter 

Schülervertreterin:  Karla Martin 

Entschuldigt:   Fedda, Balkow, Hellmich, Schonlau, Hornick, Fr. Ritter, K. Martin 

 

Tagesordnung 

1. Vergabe der Niederschrift für die aktuelle Fachkonferenz 

 

2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Fachkonferenz 

 Einstimmig genehmigt  

 

3. Zustimmung zur TO bzw. Änderungsanträge 

 Einheitliche Zustimmung, keine Änderungsanträge 

 

4. Wahl des Fachvorsitzenden:  

 Vorsitz: Hr. Pelzer 

 Vertreter: Hr. Schonlau 

 

5. Sportunterricht unter Coronabedingungen & Distanzlernen  

 Bzgl. des Sportunterrichtes in der TH2 werden aufgrund der Räumlichkeiten und Lüf-

tungsmöglichkeiten Bedenken geäußert, die Coronavorgaben einhalten zu können.  

 Die Fachschaft hat sich daher darauf geeinigt, generell im Sportunterricht die SuS 

Masken tragen zu lassen und dafür bewegungsintensive Sportarten zu unterlassen, 

bzw. intensive Bewegungsphasen gering zu halten. (Dieser Beschluss einer Masken-

pflicht wurde im Nachgang dieser Konferenz durch die Schulleitung wieder aufgeho-

ben) 

 SuS die aus gesundheitlichen Gründen keine Maske tragen können, legen wie gehabt 

ein Attest vor. 

 In der TH2 sollen weiterhin möglichst viele Räumlichkeiten (Umkleiden, Duschen, die 

Halle selbst) zum Umziehen genutzt werden.  

 Das Händewaschen vor und nach der Sportstunde ist schwierig zu kontrollieren und 

aufgrund der geringen Anzahl von Waschbecken, engen Räumlichkeiten schlechten 

Lüftungsmöglichkeiten bedenklich. Alternativ werden Handdesinfektionsspender wie 



im Foyer als sinnvoll erachtet, die in den Geräteräumen positioniert werden sollen. 

Hr. Pelzer fragt beim Hausmeister bzgl. der Spender an. 

 

6. Verabschiedung der schulinternen Sportartenübersicht Sek 1 – G9 

Anmerkungen:  

 Hr. Nacken äußert Vorbehalten zu den Turnvorhaben in der 5. Klasse (Flugrolle) und 

7. Klasse (Salto vw., rw.). Die Fachschaft einigt sich darauf, die Vorhaben auszupro-

bieren und auf ihre Durchführbarkeit hin zu überprüfen. 

 Das Thema Flag-Football in der 7 Js. wird ergänzt durch Intercrosse und Frisbee. Die 

jeweilige Lehrerin bzw. der jeweilige Lehrer wählt selbst aus den genannten Sportar-

ten aus. 

 In der 9.+ 8. Js. findet der Sportunterricht weiterhin bislang nur 2-Stündig statt (muss 

geändert werden, in der Übersicht 3 Stunden) 

 Generell wird die Übersicht als Gerüst verabschiedet.   

 

7. Fachschaftsarbeit (kommender Pädagogischer Tag) 

 Fertigstellung des schulinternen Lehrplans: Hr. Dahmen und Hr. Nacken 

 Vereinheitlichung & Überprüfung von Leistungstabellen: Fr. Steegmans, Fr. Thüm-

mel und Hr. Pelzer 

- In den Leistungstabellen sollen die folgenden Jahrgangsstufen zusammengefasst 

werden: 5-6, 7-8, 9-10, Oberstufe  

- Leistungstabellen für die Sportbereiche Leichtathletik und Schwimmen  

- Die Ausdauerabnahme soll ebenfalls auf max. 3 unterschiedliche Testverfahren redu-

ziert werden (z.B. 10 Minutenlauf, 30 Minutenlauf, 2000m-Lauf etc.).  

- Die bereits auf Moodle hinterlegten Normtabellen sollen ausprobiert, ggf. jahrgangs-

stufenspezifisch angepasst und auf Moodle hochgeladen werden.  

 

 Nutzung der Sponsorenlaufgelder/Projektumsetzung: Es wird ein weiteres Mal der 

Wunsch nach einem Beachvolleyplatz geäußert (Bereich der Weitsprunganlage nahe 

der TH2). Fr. Longaver, Hr. Götz und Hr. Nacken bringen den Vorschlag in die KUSS-

Runde ein.  

 

8. Außerunterrichtliche Sportangebote 

 AGs dürfen aufgrund der Coronalage gerade nicht stattfinden (Jahrgangsstufenüber-

greifend).  

 Bereits vor Corona war eine Abnahme an Sport-AGs zu verzeichnen (Fehlende Hal-

lenkapazität und Ganztag/Nachmittagsunterricht.).  

 In der Hoffnung auf eine Zeit ohne Corona, den Bau der neuen Sporthalle sowie G9 

wird dieser Punkt auf die nächste FK vertagt. 

 Generell besteht der Wunsch, wieder mehr Sport-AGs anzubieten, um darüber, um 

hierüber auch SuS für die Stadtmeisterschaften zu rekrutieren.    



 Bzgl. der neuen Sporthalle erkundigt sich Hr. Pelzer beim Sportamt nach dem Baube-

ginn. Wesentlich für die Fachschaft ist ein Mittspracherecht bzw. Mitbestimmungs-

recht bei der Ausstattung der Halle. Auch diesbezüglich erkundigt sich Hr. Pelzer.  

 

9. Informationen der Fachkonferenzleitung  

 Für die alte und neue Kobihalle wurden insgesamt drei komplette Schlüsselsätze für uns 

nachgemacht. Diese müssen jeweils am Ende eines Schuljahres zunächst an das Kobi zu-

rückgegeben und werden zum Beginn des jeweiligen neuen Schuljahres den betreffen-

den Sportkollegen in der 9 Js. gegen Unterschrift wieder ausgeteilt.  

 Rettungsfähigkeit (Bronze) haben alle betreffenden KuK aufgefrischt. Die Kurse für das 

DRSA-Silber finden im November statt. (lockdownbedingt verschoben)  

 Hr. Pelzer bitte darum, defektes Material (z.B. Speedropes) im Pappkarton auf der Liege 

in der TH1-Lehrerumkleide zu sammeln, um es ggf. zu reparieren. 

 

10. Verschiedenes 

 Anschaffungswünsche:   

- 3-4 Diabolos (können aus der Holzhütte entwendet werden), 

- neue Fußbälle (Hallenbälle), 

- mobile Hallentore Fußball (kleine Alutore) 

 Hr. Götz deponiert in der TH1 (Stahlschrank) einer Beamer 

 Veranstaltungen dieses Jahr? (Sportfest...):  Wird aufgrund der Coronalage vertagt. 

 Oberstufenkurse als Spielball für die Stundenplanung:  Zurzeit Kein akutes Thema 

mehr.  

 Forderung: 3-stündige Oberstufenkurse: Der Stellenwert des Faches Sport sollte sich 

auch in den Wochenstunden wiederspiegeln. Diese finden entgegen den allgemeinen 

Vorgaben weiterhin nur 2-stündig statt. Der Antrag der Sportfachschaft vom letzten Jahr 

soll daher erneut gestellt werden. 

 

„Die Fachkonferenz Sport beantragt aufgrund der veränderten Hallensituation (neue 

Hallenkapazität am Gymnasium Koblenzer Straße), dass das Fach Sport in der Oberstufe 

wie vorgesehen ab dem kommenden Schuljahr 2021/2022 grundsätzlich 3-stündig unter-

richtet wird.“  

 

 

Gez. B. Viktor-Zimmer  


